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                      Secretaria da Família e Desenvolvimento Social - SEDS 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DESCENTRALIZADA 2 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DO IDOSO 3 

26/09/2018 CEDI/PR 4 

 5 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de 2018, às 13:15 horas, na Sala de Gestão do Palácio 6 

das Araucárias, da Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento Social, sito na rua Jacy Loureiro de 7 

Campos s/n 7º andar, Centro Cívico, foi dado início a mais uma Assembleia Ordinária do Conselho Estadual 8 

dos Direitos do Idoso – CEDI/PR, para a qual os Conselheiros foram previamente convocados. No horário 9 

pré-determinado, o Presidente desse Colegiado, o conselheiro Leandro Nunes Meller, solicitou em primeira 10 

chamada a apresentação dos Conselheiros presentes: Maria Adelaide Mazza Correia (APP Sindicato), 11 

Leandro Nunes Meller (Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento Social), José Araújo da 12 

Silva (Ação Social do Paraná), Robison Godoy de Almeida (Lar dos Velhinhos – Rio Azul), Aécio 13 

Flávio Saldanha de Araujo (Associação dos Idosos, Aposentados e Pensionistas do Sudoeste do 14 

Paraná – Foz do Iguaçu), Terezinha Corrêa Maciel Barbosa (Associação de Proteção ao Idoso - 15 

Ourizona), Maria de Lourdes Menon Schram (Pastoral da Pessoa Idosa – Cascavel), Daniela 16 

Fernanda Barreto Freitas (APAE – Peabiru), Sebastiana Ruiz Garcia (Lar São Vicente de Paulo – 17 

Umuarama), Maria Aparecida Carneiro de Oliveira (REVEPAR – Paranavaí). Em segunda chamada, 18 

verificou-se a presença dos conselheiros a seguir: Alexandre Naunapper Santos (Secretaria de Estado 19 

da Cultura), José Maia (Secretaria da Ciência, Tecnologia, e Ensino Superior), Vera Lúcia Marcelino 20 

da Rosa (Secretaria da Agricultura e do Abastecimento – titular). Em seguida, identificou-se a presença 21 

dos seguintes conselheiros suplentes e convidados a saber: Rosângela Javorski Schimidt (APP Sindicato), 22 

Daniele Vieira (SEDS/ATJ), Monique Cabral de Oliveira (SEDS/SEC), Urandy Ribeiro do Val, Thiago Vinicius 23 

Mattoso Gorte (Irati), Fernanda Rocha (Irati), Sara Bodnar Rodrigues (estagiária – CAOPPCD), e Secretária 24 

Executiva Jossiani Colett Ribeiro. 01. Abertura: O conselheiro presidente Leandro Nunes Meller deu início 25 

a reunião ordinária do mês de setembro. Cumprimentou e agradeceu a todos pela presença e pelo trabalho 26 

realizado no período da manhã nas comissões. Passando a palavra ao vice-presidente do conselho José 27 

Araujo da Silva o qual cumprimentou a todos que ajudam nas deliberações do conselho. 02. Aprovação 28 

da Pauta: Aprovada. 03. Aprovação da Ata da reunião anterior: Aprovada. 04 Informes da Presidência e 29 

Secretaria Executiva: Informes da SEC: Justificativas De Ausência: Titular e suplente da Associação São 30 

Francisco de Assis de Pinhão – não compareceram devido atividades com os idosos, referente projeto de 31 

valorização da pessoa idosa no município de Pinhão. Conselheiro CEGEN - informa que em virtude de 32 

falecimento de familiar não pode comparecer. Conselheiras da SEED titular e suplente - Justificam 33 

ausência, tendo em vista participação no III Encontro Estadual de Educação das Prisões. Informes: 34 

Recebeu-se do Núcleo de Cidadania e Direitos Humanos, da defensoria Pública do PR, Cartilha de 35 

Benefícios do Idoso – orientação sobre gratuidade no Transporte Interestadual de Passageiros. (entregue 36 

um exemplar aos conselheiros). O CMDPI de Campo Magro, Convida representante do CEDI para participar 37 

no dia 29/09 às 14h, no evento em Campo Magro. Recebeu-se of. nº 309/2018 MPPR informando que as 38 

denuncias: 765814, 840538, 862532 registradas pelo Disque Direitos Humanos estão sendo apurados. 39 

Recebeu-se ofícios nº 819 e 932 do Disque Direitos Humanos, os quais foram encaminhados a CPPI. 40 
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Recebeu-se of. Nº 25/2018 CMDPI de Araucária convida um representante a realizar orientação referente 41 

aos recursos e legislações. O CMDPI irá viabilizar transporte, preferencialmente em uma quarta-feira no 42 

mês de outubro pela manhã. Recebeu-se do Tribunal de Contas do Paraná, Fichas sínteses referente às 43 

Contas do Governador – 2017 repassado a todos os conselheiros. Recebeu-se ofício nº 26/2018 CMDPI de 44 

Araucária referente à sugestão de aproveitamento de logística para a distribuição de leite para as crianças 45 

para distribuir também leite aos idosos – encaminhado a CPPI. O presidente Leandro Nunes Meller 46 

solicitou que seja encaminhado expediente para a CPPI para manifestação. Registrada chegada da 47 

conselheira Corina Alessandra Bezerra C. Ribeiro.  Ofícios expedidos: Ofício 081 CEDI - CMDPI de 48 

Cascavel parabenizando pelo evento Felicidade Idoso; Ofício 082 CEDI -INSS Maringá possível captação 49 

de clientes - para aposentadoria; Ofício 083 CEDI -MPF e CNDI - situação INSS Maringá possível captação 50 

de clientes para aposentadoria; Ofício 084 CEDI - OAB fiscalização referente a possível captação de 51 

clientes- situação INSS Maringá para aposentadoria; Ofício 085 CEDI - SNDPI informação sobre Inst. 52 

Mongeral Aegon prot. 15.241.275-4; Ofício 086 CEDI - CMDI Porto Vitória  of. nº05 -2018 conferência; Ofício 53 

088 CEDI - MP e CMDPI de Abatiá - não adesão a deliberação 001 prot. 14.908.569-6; Ofício 089 CEDI - 54 

MP Jataizinho não adesão deliberação prot. 14.941.760-5; Ofício 090 CEDI - MP Nova Fátima não adesão 55 

deliberação prot. 14.953.264-1; Ofício 091 CEDI - MP Santa Amélia e CMDPI não adesão deliberação prot. 56 

14.970.529-5; Ofício 092 CEDI - MP São Jerônimo da Serra e CMDPI não adesão deliberação prot. 57 

14.949.712-9; Ofício 093 CEDI - MP Ribeirão do Pinhal e CMDPI não adesão deliberação prot. 14.924.593-58 

6; Ofício 094 CEDI - MP Bandeirantes e CMDPI não adesão deliberação prot. 14.910.736-3; Ofício 095 59 

CEDI - MP Mariopolis e CMDPI não adesão deliberação prot. 14.900.778-4; Ofício 096 CEDI - MP Rancho 60 

Alegre e CMDPI não adesão deliberação prot. 14.952.692-7; Ofício 097 CEDI – MP Coronel Domingos 61 

Soares não adesão deliberação prot. 14.922.266-9; Ofício 098 CEDI - CMDPI Araucária Of. 09 - 2018 prazo 62 

pagamento del. Prot. 15.242.463-9; Ofício 099 CEDI - CMDPI Cascavel of. 13-2018 referente  Lei Estadual 63 

19.442; Ofício 100 CEDI - of. 119 Vera Cruz do Oeste - prot. 15.170.469-7; Ofício 101 CEDI - reiterando of. 64 

75 CMDPI Lindoeste, São Pedro do Iguaçu - prot. 15.170.469-7; Ofício 102 CEDI - reitera of. 76 CEDI Santa 65 

Catarina Xanxerê e Chapecó família acolhedora- prot. 15.170.469-7; Ofício 103 CEDI - CNDI Validade da 66 

deliberação nº 08-2012 prot. 15.170.469-7; Ofício 104 CEDI - DER sobre alteração da Lei 19.442; Ofício 105 67 

CEDI - CAOPCA-PCD sobre alteração da Lei 19.442. A conselheira Maria Adelaide Mazza Correia solicitou 68 

informação referente ofício enviado ao CNDI sobre o programa Família Acolhedora. O conselheiro Leandro 69 

Nunes Meller informou que até o momento não houve retorno. Na reunião realizada em Brasília estava em 70 

pauta, a SNAS não levou a pauta sobre acolhimento de pessoas idosas e houve diversas reclamações 71 

referentes à ausência de retorno. Conversou com o diretor da Secretaria da Pessoa com Deficiência e a 72 

representante da Pastoral da Pessoa Idosa de São Paulo, mencionaram a manifestação contrariamente 73 

referente à deliberação, motivado por uma questão pontual, mas está na pauta a discussão. O participante 74 

Urandy solicitou que o conselho observe o item dois da Cartilha Benefícios do Idoso. Informes da 75 

presidência e Vice-presidência: O conselheiro José Araujo da Silva relatou a participação no Encontro 76 

Nacional dos Conselhos, ocorrido entre os dias 28 e 31 de agosto de 2018. O objetivo foi reunir presidentes, 77 

vice-presidentes, conselhos estaduais e convidados, para a celebração dos 15 anos do Estatuto do Idoso e 78 

70 anos da Declaração Universal dos Direitos Humanos, bem como discutir programas e ações na área e a 79 

5ª Conferência Nacional. Avaliou que o CNDI define ações de cima para baixo, e têm-se problemas sérios 80 
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na organização de proteção aos idosos. Exemplificando o evento realizado pela OAB, questionou se a 81 

instituição convidou conselhos municipais. Em relação à realização de evento nacional, tem-se de reunir 82 

forças. No encontro nacional, a discussão sobre a conferência nacional não houve avanço. Avaliou que a 83 

troca de experiências realizada no encontro foi rica. O estado do Paraná é avançado em relação aos 84 

conselhos, bem como progrediu no Conselho, Plano e Fundo – CPF. O presidente Leandro Nunes Meller 85 

relatou que se decepcionou com evento. Pontuou a situação cadastral do BPC, em que 34% dos idosos 86 

estão fora do CadÚnico. No último ano avançou-se apenas 12% em relação ao cadastro. Foi solicitado a 87 

CIT para prorrogar o prazo para realização do cadastro. A outra questão, é que o a Secretaria Nacional está 88 

realizando o cadastro dos conselhos municipais, com base em pesquisa lançada. Foi apresentado um 89 

gráfico, em que na maioria dos estados há baixo índice de cadastramento, alguns com 40 a 60% de 90 

cadastramento. O estado Paraná, ultrapassou a meta estabelecida em relação ao cadastramento, em torno 91 

de 230 municípios, atingindo 102%, e poderá ultrapassar ainda mais. A outra observação é o respeito que o 92 

vice-presidente José Araujo tem a nível nacional. Foi levantada a possibilidade da realização de um 93 

encontro da regional sul dos conselhos a ser realizado no Rio Grande do Sul, em que haveria a 94 

participação, além da mesa diretora, da presidência, vice-presidência e coordenadores das comissões. 95 

Propôs deliberar a participação do CEDI com a mesa diretora e o coordenador das comissões, um 96 

representante da coordenação e SEC CEDI. APROVADO Retomando a palavra, o conselheiro José Araujo 97 

da Silva informou ao pleito que houve o corte de 50% no orçamento para o BPC. Mediante esta informação 98 

o participante Urandy solicitou a realização de divulgação sobre o prazo de encerramento do cadastramento 99 

para beneficiários BPC. O presidente Leandro Nunes Meller sugeriu o encaminhamento de ofício para 100 

AERP para divulgação do prazo. Sugeriu também que seja enviado ofício ao CNDI, CIT e CNAS solicitando 101 

prorrogação de prazo, tendo em vista o período eleitoral. O conselho deliberou também pelo 102 

encaminhamento de ofício aos conselhos municipais e reforçar aos ER’s. A conselheira Maria Adelaide 103 

Mazza relatou a participação na reunião do Fundo Estadual de Combate a Pobreza – FECOP que ocorre 104 

anualmente, em que ocorre revezamento da participação dos conselhos de direitos, sendo neste ano a vez 105 

do CEDI. Relatou contentamento com a divulgação da COHAPAR referente sobra de recurso de R$ 31 106 

milhões que estão sendo realocados para a solicitação da SEJU. Há verba reservada, provisionada para o 107 

condomínio para pessoa idosa aprovado pela governadora Cida Borghetti. O conselheiro Aécio Flávio 108 

Saldanha parabenizou a postura ativa da conselheira Maria Adelaide Mazza. A conselheira Adriane Miró 109 

questionou se a COHAPAR considerou as ponderações propostas pelo CEDI ao projeto. Assim, a 110 

conselheira Corina Alessandra B. C. Ribeiro solicitou a realização de novo convite ao Kervin. 111 

APROVADO. 05. Conselheiro Rio Azul – Visita Instituto Paranavaí. Registrada chegada do conselheiro 112 

Janary Maranhão Bussmann (AMAI) O conselheiro Robison Godoy de Almeida relatou a visita realizada 113 

no Instituto Maurício Ghelen. Mostrou a estrutura e atividades gratuitas realizadas pela instituição. Relatou 114 

entrevista com os idosos abrigados, que frequentam o espaço. Destacou a ideia da instituição que instalou 115 

uma caixa de recebimento de doações de brinquedos e roupas e uma geladeira para disponibilizar marmitas 116 

a pessoas em situação de rua. O conselheiro Leandro Nunes Meller parabenizou a iniciativa. 06. 117 

Apresentação UNAT – Paulo. Reprogramada para outubro.  07. Informes da Gestão A conselheira 118 

Fabiana Longhi Vieira Franz relatou que, devido ao Pleito, o processo de realização do dia da pessoa 119 

idosa está engessado. Divulgou convite para a Roda de Conversa com o Dr. Marcos Cabrera e convidados 120 
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para webconferência a ser realizada no dia 01/10/2018 às 14h. Será aberta a participação independente de 121 

inscrição, em que poderá ser realizada interação via chat. Será possível a participação também nos ER’s. O 122 

convite será encaminhado por e-mail. No dia 05/10/2018, no Hospital Zilda Arns foi convidada para realizar 123 

uma fala sobre o tema Valorização da Pessoa Idosa. Em relação ao protocolo referente a transmissão, via 124 

webconferência, do evento Sexualidade da Pessoa Idosa a ser realizado em Umuarama pela conselheira 125 

Sebastiana Ruiz Garcia, não foi possível devido aos custos, mas está sendo programada uma 126 

webconferência, possivelmente no dia 30/10/2018, a ser realizada em Curitiba com a mesma temática. 08. 127 

Relatório das Comissões – Comissão Permanente de Orçamento, Financiamento e Fundo – Relatora: 128 

Fabiana Longhi Vieira Franz: 3.1- Conselheiro CEGEN - Del. 16/2017 - Projeto Idosos pelo direito ao 129 

envelhecimento digno - Complexo Médico Penal. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEDI: Ciente. 130 

3.2 – Protocolados referente à deliberação 001/2017 que foram protocolados após o dia 30/10/2017: 131 

14.948.361-6 – Almirante Tamandaré; 14.946.284-8 – Ariranha do Ivaí; 14.908.619-6 – Bela Vista do 132 

Paraíso; 14.930.906-3 – Braganey; 14.915.469-8 – Cafeara; 14.949.557-6 – Cambé; 14.907.358-2 – Castro; 133 

14.949.488-0 – Centenário do Sul; 14.953.369-9 – Congonhinhas; 14.953.107-6 – Corbélia; 14.950.448-6 – 134 

Coronel Vivida; 14.884.798-3 – Cruz Machado; 14.953.075-4 – Doutor Ulysses; 14.902.527-8 – Fernandes 135 

Pinheiro; 14.954.366-8 – Foz do Iguaçu; 14.952.861-0 – Guaraci; 14.908.788-5 – Ibiporã; 14.941.070-8 – 136 

Iguaraçu; 14.907.555-0 – Ipiranga; 14.943.085-7 – Itaguajé; 14.907.612-3 – Ivaí; 14.942.377-0 – Jaboti; 137 

14.942.163-7 – Jacarezinho; 14.916.976-8 – Janiopolis; 14.908.403-7 – Jardim Olinda; 14.905.995-4 – 138 

Lindoeste; 14.908.859-8 – Londrina; 14.909.582-9 – Luiziana; 14.948.391-8 – Lupionopolis; 14.929.178-4 – 139 

Marialva; 14.908.343-0 – Marilena; 14.922.629-0 – Marquinho; 14.926.827-8 – Mato Rico; 14.908.365-0 – 140 

Mirador; 14.948.366-7 – Miraselva; 14.913.806-4 – Nossa Senhora das Graças; 14.942.534-9 – Nova 141 

América da Colina; 14.908.301-4 – Paranacity; 14.908.522-0 – Paranavaí; 14.947.471-4 – Pinhal de São 142 

Bento; 14.953.400-8 – Pitangueiras; 14.944.924-8 – Ponta Grossa; 14.948.339-0 – Porecatu; 14.907.451-1 143 

– Porto Amazonas; 14.906.029-4 – Porto Barreiro; 14.917.320-0 – Prado Ferreira; 14.952.447-9 – Pranchita; 144 

14.905.923-7 – Realeza; 14.906.083-9 – Rio Bonito do Iguaçu; 14.937.646-1 – Salto do Itararé; 14.941.706-145 

0 – Santa Cecília do Pavão; 14.947.485-4 – Santa Izabel do Oeste; 14.908.253-0 – Santo Antônio do Caiuá; 146 

14.915.647-2 – São João do Caiuá; 14.906.898-8 – São João do Triunfo; 14.952.526-2 – São Sebastião da 147 

Amoreira; 14.908.685-4 – Sapopema; 14.910.614-6 – Saudade do Iguaçu; 14.907.690-5 – Serranópolis do 148 

Iguaçu; 14.953.099-1 – Sertanópolis; 14.908.501-7 – Tamarana; 14.953.076-2 – Turvo; 14.953.762-7 – 149 

Ventania; 14.921.494-1 – Virmond. Parecer da Comissão: Diante da ausência de recurso para 150 

contemplação, sugerimos o indeferimento dos protocolados. Parecer do CEDI: Aprovado parecer da 151 

comissão. 3.3 – Protocolado sob o n° 15.351.701-0 - Secretaria de Desenvolvimento Social do Município de 152 

Florestópolis – Solicita recurso financeiro para construção de casa lar para idosos. Parecer da Comissão: 153 

O município será contemplado pela deliberação 001/2017 do CEDI, no valor de R$ 50.000,00. Parecer do 154 

CEDI: Aprovado parecer da comissão, devendo ser informado o município que a disponibilidade para 155 

colaborar com o atendimento de pessoas idosas foi a prevista na deliberação 001, não havendo deliberação 156 

com recursos específicos para a finalidade proposta motivo pelo qual a mesma será encaminhada ao CEAS 157 

para que tome ciência do pleito e verifique a possibilidade de futuro cofinanciamento para o serviço. 3.4- 158 

Conselheira Ourizona – Panorama da Deliberação n° 001/2017. Parecer da Comissão: Solicitar ao 159 

financeiro panorama dos municípios que já receberam o recurso e o valor total já pago. Parecer do CEDI: 160 
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Aprovado parecer da comissão. 3.5- Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores – pauta 161 

permanente. Parecer da Comissão: Não há pendências. Parecer do CEDI: Ciente. Comissão 162 

Permanente de Normas e Fiscalização. Relator: Leandro Nunes Meller: 2.1- Ofício n° 9251/2018 – 163 

PRDC/PR Ministério Público Federal – arquivamento do Procedimento Viação Umuarama – Retorno 164 

informando arquivamento do Procedimento Administrativo. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do 165 

CEDI: Ciente. 2.2- Of. nº 020/2018 CMDPI Irati – Solicitações quanto deliberações e demais 166 

encaminhamentos – Foram recebidos os servidores nomeados pela Secretaria Municipal da Assistência 167 

Social de Irati, Thiago Vinicius Mattoso Gorte e Fernanda Rocha que trouxeram a conhecimento do 168 

CEDI/PR, as demandas do município quanto as pessoas idosas, entre elas a Construção do Centro Dia, 169 

esclarecimentos quanto a Deliberação 14/2017 – Banco de Projetos do CEDI/PR e necessidade de Núcleos 170 

Jurídicos específicos para atendimento à pessoa idosa. Parecer da Comissão: Encaminhar ofício ao 171 

Conselho Estadual da Assistência Social - CEAS quanto ao pleito do Centro Dia, para que se verifique a 172 

possibilidade de atendimento. Encaminhar ofício a Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – 173 

SETI, quanto a necessidade dos núcleos de atendimento a pessoa idosa em municípios menores, bem 174 

como encaminhar ofício quanto a solicitação de criação de núcleos jurídicos específicos de atendimento a 175 

pessoa idosa às 7 universidades. Encaminhar ofício ao CAOPIICD idoso solicitando informações quanto a 176 

competência do MP municipal e atuação quanto a questão de interdição de pessoas idosas. Encaminhar 177 

para a Comissão de Comunicação o pedido quanto a realização de reunião descentralizada e ampliada no 178 

município de Irati, que dispõe de espaço com 500 (quinhentos) lugares para atendimento ao Conselho. 179 

Quanto a Deliberação 14/2017 foram prestados os atendimentos devidos que motivaram a desabilitação da 180 

proposta do município. Parecer do CEDI: Aprovado parecer da comissão. 2.3- Inclusão de Pauta – O 181 

Conselho Estadual da Assistência Social solicita informações quanto editais de chamamento público, 182 

direcionados a garantia e defesa dos direitos da pessoa idosa. Parecer da Comissão: Encaminhar à 183 

SPGD/SEDS, para que encaminhe resposta ao CEAS quanto aos editais de chamamento de Organizações 184 

para atendimento a pessoa idosa. Parecer do CEDI: Aprovado parecer da comissão. 2.4 -  Inclusão de 185 

Pauta – Ofício 1525/2018 – Promotoria de Justiça da Comarca de Marechal Cândido Rondon/PR, a 186 

Promotoria solicita que este CEDI/PR apresente informações sobre quantas e quais Instituições de Longa 187 

Permanência, localizadas no Município de Marechal Cândido Rondon e no Município de Nova Santa Rosa, 188 

informando aquelas se estão credenciadas junto ao CEDI/PR. Parecer da Comissão: Encaminhar resposta 189 

a Promotoria, informando que não compete ao Conselho Estadual dos Direitos do Idoso – CEDI/PR, o 190 

credenciamento de Organizações que atendam pessoas idosas, sendo competência dos Conselhos 191 

Municipais de Direitos da Pessoa Idosa, o cadastro e fiscalização destas instituições. Encaminhe-se ofício 192 

aos Conselhos Municipais de Direitos da Pessoa Idosa dos Municípios de Marechal Cândido Rondon e do 193 

Município de Nova Santa Rosa, para que tomem ciência da solicitação da Promotoria e procedam as 194 

providências cabíveis quanto a fiscalização das ILPI’s em seus municípios. Sugere-se ainda o 195 

encaminhamento da solicitação à Superintendência de Assistência Social para que forneça os dados 196 

solicitados pela Promotoria, considerando que as ILPI’s estão sobre competência da Política da Assistência 197 

Social. Parecer do CEDI: Aprovado parecer da comissão. Encaminhar resposta reiterando o ofício anterior, 198 

mencionando a inexistência de CMDPI no município de Nova Santa Rosa, reforçando o papel do CMAS por 199 

se tratar de serviço tipificado de assistência social, considerando o artigo 9º da LOAS. 2.5- 200 
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Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores – pauta permanente. Parecer da Comissão: Não 201 

há pendências. Parecer do CEDI: Ciente. Comissão Permanente de Políticas Públicas – Relator: José 202 

Araujo da Silva: 1.1- Acompanhamento das propostas aprovadas nas Conferências Estadual e Federal dos 203 

Direitos da Pessoa Idosa - pauta permanente. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEDI: Ciente. 204 

1.2- Aprofundar discussões sobre aposentadoria e BPC – advogados. Parecer da Comissão: Aguardamos 205 

resposta dos ofícios enviados a OAB, MPF, INSS e CMDPI’s, após retorno será pautado na comissão. 206 

Parecer do CEDI: Ciente. 1.3- X Encontro Nacional de fóruns permanentes da Sociedade Civil pelos 207 

Direitos da Pessoa Idosa. Parecer da Comissão: Parecer favorável pela participação do CEDI neste 208 

evento, atribuindo no mínimo duas vagas de representantes do CEDI. Parecer do CEDI: Aprovado parecer 209 

da comissão, pela representação das conselheiras da sociedade civil APP Sindicato e Proteção ao Idoso - 210 

Ourizona, e conselheiros governamentais Leandro e Fabiana. 1.4- Acompanhamento e pendências de 211 

reuniões anteriores – pauta permanente. Parecer da Comissão: Não Há. Parecer do CEDI: Ciente. 212 

Comissão Permanente de Comunicação – Relator Alexandre Naunapper Santos: 4.1- Nomes a serem 213 

convidados para homenagem – 15 anos Estatuto do Idoso. Nomes e contato. Parecer da comissão: A 214 

comissão sugere que sejam convidados para a homenagem respectiva ex-presidentes do CEDI, bem como, 215 

que seja oportunizado ao colegiado, complementar com sugestões/nomes de relevância. Parecer do CEDI: 216 

Aprovado parecer da comissão, incluindo as  ex- SEC, ex- vice-presidentes, Dra Rosana Bevervanço e ex- 217 

Secretários de Estado da Política da Pessoa Idosa. A CPPI irá verificar coffee e disponibilidade do auditório 218 

para 21 de novembro. Em não sendo possível a reunião do CEDI será transferida para 31 de outubro. 4.2 – 219 

INCLUSÃO DE PAUTA – Atividades previstas para o dia do idoso. Parecer da comissão: Questiona a 220 

comissão as atividades previstas pela SEDS para o dia do idoso, bem como, que os demais membros do 221 

colegiado informem, se existe em seus respectivos municípios previsão de atividades correlatas. Parecer 222 

do CEDI: Os conselheiros do CEDI irão verificar em quais municípios haverá atividades correlatas ao dia do 223 

idoso e informar à SEC/CEDI. Encaminhar ofício a assessoria de comunicação da SEDS para pautar aos 224 

veículos de comunicação para abrirem espaço para tratar do dia do idoso, do ano de valorização da pessoa 225 

idosa e dos 15 anos do estatuto do idoso. 4.3- Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores – 226 

pauta permanente. Parecer da comissão: Não existem pendências a serem tratadas. Parecer do CEDI: 227 

Ciente. 09. Informes dos Conselheiros: O conselheiro Janary Maranhão relatou que irá integrar a cadeira 228 

dois (2) da Academia Paranaense de Letras dos Militares Estaduais. Destacou a distorção da interpretação 229 

da lei referente ao transporte interestadual. Criticou a tramitação da lei em relação ao transporte 230 

intermunicipal e o parecer sobre o vício de origem de tal lei. O conselheiro Leandro Nunes Meller em 231 

resposta informou que o parecer sobre vício de origem foi do Ministério Público e em relação à lei 232 

19.442/2018 sobre o transporte intermunicipal clarificou que passará a valer a partir da revisão dos 233 

contratos com as empresas de transporte, mas que esta lei visa a garantia dos direitos dos idosos. O 234 

participante Urandy questionou a ausência de participação do conselheiro da SESP. O pleito deliberou pelo 235 

encaminhamento de ofício à SESP, para reforçar o pedido da participação no CEDI. O conselheiro José 236 

Araujo da Silva questionou a delegacia do idoso. O conselheiro Leandro Nunes Meller relatou que está 237 

sendo articulada a implantação, ainda em 2018, do equipamento, e que está contando com a participação 238 

da Dra Rosana Bevervanço neste processo. Encerramento: o conselheiro presidente Leandro Nunes 239 

Meller agradeceu a presença e dedicação dos participantes. Passando a palavra para o conselheiro vice-240 
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presidente José Araujo da Silva, que agradeceu a todos. O trabalho para os idosos é silencioso, mas com 241 

avanços. Destacou a importância da participação de todos e desejou bom retorno. Nada mais havendo a 242 

declarar a presidência deste conselho agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. A presente ata foi 243 

redigida pela residente técnica de serviço social Monique Cabral de Oliveira, sendo a secretária executiva 244 

Jossiani Colett Ribeiro. Após aprovado este documento será publicado em Diário Oficial e inserido no site do 245 

CEDI/PR. 246 


